Deux opportunités de s'informer sur les métiers et les formations

Les opportunités pour les jeunes de découvrir les métiers et les formations sont nombreuses. Zoom sur deux d'entre elles.

Zoé Schneider Office cantonal d'orientation scolaire et professionnelle

ès novembre, et iusqu'en mai 2024, les ieunes Vaudois dès la 10e année de la scolarité obligatoire ont la possibilité de participer les mercredis après-midi à des séances d'information Info-Métiers, Organisées par l'Office cantonal d'orientation scolaire et professionnelle (OCOSP), en collaboration avec les entreprises et associations professionnelles, les Infos-Métiers permettent aux élèves de participer à des visites d'entreprises, de centres de formation ou encore d'assister à des conférences. Fin novembre, les jeunes en situation de choix professionnel ont également l'occasion de se rendre au Salon des métiers et de la formation Lausanne pour découvrir les professions et filières de formation initiales existant dans le canton.

Infos-Métiers

Tout au long de l'année, les élèves peuvent participer à une trentaine de séances consacrées aux



Le Salon des métiers et de la formation Lausanne est une occasion de s'informer sur les professions dans de nombreux domaines. DR

métiers accessibles par apprentissage (AFP et CFC), dans des domaines variés: santé, planification et technique dans le bâtiment, électricité, informatique, chimie, industrie ou encore hôtellerie-restauration. Les Infos-Métiers ont lieu essentiellement sous forme de visite. Elles permettent ainsi aux ieunes de rencontrer des formateurs et formatrices, d'observer des spécialistes en activité et d'échanger avec des apprentis et apprenties. C'est également l'occasion de découvrir une ambiance, un environnement de tra-

vail, voire de mettre la main à la pâte lors d'ateliers. Enfin, les élèves peuvent profiter de ces rencontres pour se renseigner sur les formations, les débouchés et les perfectionnements professionnels. «Chaque entreprise peut par ailleurs compter sur la présence d'un conseiller ou d'une conseillère en orientation qui introduit, encadre et contribue à animer les séances, relève Joël Viau, responsable des prestations pour la scolarité obligatoire à l'OCOSP. Chargé de l'organisation des Infos-Métiers, il souligne l'importance de ces séances pour les jeunes. «Nous mettons en relation les entreprises et les élèves en démarche d'orientation afin que ces derniers puissent découvrir concrètement les métiers. Tout est mis en œuvre pour que les jeunes aient accès à une large information sur les professions. Les retours très positifs montrent que l'objectif est clairement atteint.»

La participation aux Infos-métiers se fait sur inscription, sur le site *www.vd.ch/orientation*. Le nombre de participants est parfois limité; dans le cas contraire,

les parents et accompagnants sont les bienvenus.

Stands au Salon des métiers et de la formation

Le Salon des métiers et de la formation Lausanne regroupe aussi bien des écoles, des institutions, des associations professionnelles et des entreprises formatrices que des services de l'État, notamment l'orientation professionnelle. Destinée aux élèves de 10e et 11e années et en classe de raccordement ainsi qu'aux étudiants et étudiantes ayant terminé l'école obligatoire, la manifestation s'adresse aussi à leurs parents. Du 21 au 26 novembre, des stands d'information, des animations et des ateliers permettront de découvrir sur un seul site des univers variés.

Cette année, près de 200 métiers seront présentés dans de nombreux domaines: électronique, biologie, industrie graphique, bâtiment, santé, restauration, nature ou encore enseignement. Les visiteurs auront l'occasion de visionner des films, de s'initier à des métiers en essayant des outils ou des appareils et d'échanger aussi bien avec des professionnels qu'avec des jeunes en formation.

Sur le stand du Département de l'enseignement et de la formation professionnelle, des spécialistes de l'orientation et de la formation assureront une présence quotidienne, que ce soit pour répondre aux questions, par exemple sur des métiers non représentés au salon, ou pour proposer des conseils en vue de chercher une place de stage ou d'apprentissage.

Le public pourra également retrouver les manifestations récurrentes du salon: les championnats vaudois de carrosserie, la finale du championnat vaudois de boulangerie-pâtisserie-confiserie ainsi que les défilés de mode mis sur pied par des jeunes du COFOP (Centre d'orientation et de formation professionnelle). Les médias ne seront pas en reste: des apprentis et apprenties en médiamatique animeront les réseaux sociaux de l'événement, tandis que la radio et la télé du salon permettront à des élèves de réaliser des interviews et des reportages vidéo.

En parallèle, des conférences seront données chaque jour sur différents thèmes: recherche d'une place d'apprentissage, perspectives et opportunités de la formation professionnelle ou encore rôle des parents dans l'accompagnement des adolescents vers l'apprentissage. Enfin, tout au long de la manifestation, il sera possible de découvrir deux expositions organisées par le Centre d'enseignement professionnel de Vevey (CEPV) et l'École romande d'arts et communication (ERA-COM).

L'année dernière, le salon avait accueilli plus de 45'000 visiteurs et près de 15'000 élèves. Les organisateurs espèrent que l'édition 2023 rencontrera le même succès.

